
Правила чтения
букв и буквосочетаний
во французском языке



             Е  
     в конце слова не  читается

• Tombe

• Joue

• Le  Louvre

• Toulouse

• rouge



è, ê
читаются как русское  «Э»

Le  poème       le zèbre        le mètre  
le frère             le père          la mère    
la  tête              très              la fête          
                      la fenêtre



é
обозначает звук «Э закрытое»

Le métro    l’aéroport    le numéro  
le cinéma   le musée    le télégramme   
le vélo        l’opéra



               T      и      S  
          в конце слова не читаются

  Dit
  le  tabouret
  toujours
  Paris



AI
читается как русское  «Э»

La caisse  la fraise   la maison  la chaise
Le capitaine   le français   le plaisir   tu sais
Je vais   le portrait   elle fait   il aime



«C» 
 перед гласными  e, i, y 

 читается как русское «С»

Le  citron
Le  cinema
La  France
Le  narcisse
Le  cyclon
Cécile



«С»  
Перед любыми другими буквами и в конце 

слова читается как русское  «К»

La  classe      le parc      Luc    le cube

La motocyclette    Colette    le cactus

Le  public    la carte   Nicole   le spectacle



                   «ç» 
всегда читается как русское  «С»

�       Français
�       la  façade
�       la façon
�       le garçon



Если буква  «S» стоит между двумя
гласными, то она читается как «З»

  La rose   le vase   l’oiseau   Maryse
  le paysage   la cause   



G
перед гласными    e, i, y   

читается  как  русское  «Ж»

La girafe   l’étage   la plage   le général
génial    Gérmaine   le reportage  
le paysage    la géographie   les bagages
La gymnastique



G
перед остальными буквами

читается как  «Г»

Le programme   le tigre   le garage   le gaz
Gabriel         la gomme        Gustave  
le photographie



Гласная  «u»  после  «g»  не читается,
если за ней следуют   e, i, y

La marguerite     la guitare   la guerre
                          le guide



               OI  
     читается как русское  «уа»

 moi    toi    voila    trois   
 noir   soir   bonsoir   François  
 Antoine



H
никогда не читается

La panthère   le théâtre   Les maths
Catherine   Thomas   L’hotel   l’hopital
L’histoire    l’hippopotame   Henri   Hugo



      СH
  читается как русское «Ш»

Le chat   le champion  la chanson
Le chapeau   le parachute  le cheval
Le chien   cher  cherche   marche
Le chateau   Charles   Charlotte 



PH
читается как русское  «Ф »

Le  téléphone     l’éléphant    l’alphabet
La  photo        



                      OU 
           читается как русское  «У»

Le  jour
La  tour
Bonjour
Toujours
Douze
Le  kangourou



AU,   EAU
читаются как русское «О»

L’eau    beau    L’autobus    Le chauffeur
Aussi   le restaurant   l’automne   au revoir!
Auguste    applaudit



AN, AM, EN, EM
  читаются как «Ан» носовое

�  maman    la lampe    l’enfant    l’ecran
�  l’antenne    le volcan    la banque   grand
�  le  dentiste,   la chambre,  comment, 
�  le temps



          QU
      читается как  «К»

�   Quatre    le cirque    qui    que     quoi
�   la musique   le bouquet   le masque
�   le casque    la  fabrique   le disque



       EU, oeu  
        такого звука в русском языке нет



Deux    bleu   la  fleur 
la soeur   le  coeur
neuf    veux      le  docteur   
le professeur   l’ordinateur   
 
l’oeuf   le boeuf



Буквосочетания

IN, IM, AIN, 
EIN, UN, YM 

читаются как  Э  носовое
 (если за ним не следует какая-нибудь гласная)

Le magasin   la main   le  dessin   le peintre
Le moulin    le timbre   le pain   américain
Le lapin    sympathique   le sapin



Буквосочетание

ien
читается как  Э  носовое, к которому добавляется 

призвук  - русское  «Й»

L’indien   le musicien   le pharmacien
Le chien   bien   combien   vient   tiens



ill
читается как русское  «ИЙ»

     La  fille       la bille         la famille



ail (aille)
читается как русское «АЙ»

                Versailles       le travail    



eil (eill)
читается как русское «ЭЙ»

        Le soleil    Marseille   la bouteille



Gn
читается как «НЬ»

       Le peigne   la montagne   le cygne
       Le magnétophone      la campagne



Ui
читается как один звук

Huit   depuis    le parapluie   la pluie
Lui     puis       aujourd’hui     la nuit


